
INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

"Tu participaci6n es

nuestro compromiso"

CONSEJO EST
ACTA: 40/ORD/27-06-20

En la ciudad de Villahermosa, capital del Estado de Tabasco,  Reptiblica Mexicana,
siendo las catorce horas con treinta y seis minutos,  veintisiete de junio de dos mil
veinticuatro,  instalados en el domicilio del  Consejo Estatal,  si{o en  la calle  Eusebio
Castillo  ndmero  747,  colonia  Centro,  se  llev6  a  efecto  la  sesi6n  Ordinaria,  del
Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco.
Convocados  para esta sesi6n en t6rminos del articulo  116,  numeral  1, fracci6n V,
de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  asistieron  los
sjg u ientes i nteg ra ntes : --------------------------------------------------------------------------------

Maestra Elizabeth Nava Guti5rrez

Licenciado Jorge Alberto Zavala Frias

Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo

Ljcenciada Maria Elvia Magafia Sandoval

Maestro Juan Correa L6pez

lvlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo

Licenciado Vladimir Hernandez Venegas

Licenciado Hernan Gonzalez Sala

Licenciado Erik Daniel Jim6nez L6pez

Licenciado Jos6 Manuel Rodriguez Nataren

Licenciado Gadiel G6mez Padilla

Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina

Licenciacio Jos6 ignacio Frias Sosa

Licenciado Javier L6pez Cruz

Consejera Presidenta

Secretario del Consejo

Consej.era Electoral

Consejera Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero       Representante
Propietario        del        Partido
Acci6n Nacional

Consejero       Representante
Propietario  del  Parfido  de  la
Revoluci6n Democfatica

Consejero       Representante
Propietario   del   Partido   del
Trabajo

Consejero       Representante
Propietario del Partjdo Verde
Ecologista de Mexico

Consejero       Representante
Suplente          del          Partido
Movimiento Ciudadano

Consejero       Representante
Propietario        del        Partido
Morena



"Tu partictpact6n es

nuesfro compromiso"
ACTA: 40/ORB/27-06£024

La   Consejera   Presidenta:   Buenas  tardes   sefioras   y  sefiores   Consejeras
Consejeros  Electorales  y  representantes  de  los  Partidos  Politicos,  asi  como
quienes  siguen  la transmisi6n  por  internet,  siendo  las  catorce  horas  con  treinta y
seis  minutos del dTa jueves veintisiete de junio de dos mil veinticuatro,  se da inicio
a  la  presente  sesi6n  Ordinaria  del  Consejo  Estatal  del   lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco,   la  cual   he  convocado  en   mi  calidad  de
Consejera   Presidenta   de   este   Organo   Colegiado,   de   conformidad   con   las
atribuciones  que  me  confieren  los  articulos  116,  numeral  1,  fracci6n  V de  la  Ley
Electoral y de Partidos Politicos del  Estado de Tabasco,  5,  numeral  1, fracciones I

y lv,12, numeral 1, fracci6n I y 17, numeral 1, fracci6n I del Reglamento de Sesiones
del  Consejo  Estatal,  por  lo  que de  acuerdo  con  lo  establecido  en  el  articulo  117,
numeral  2,  fracci6n  11  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de
Tabasco,  solicito al Secretario del Consejo  Estatal  ,  nos d6 a conocer el orden del
dia preparado para esta sesi6n ,------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Buenas tardes, Consej.eras y Consejeros Electorale
Consejeras  y  Consejeros  representantes  de  los  Partidos  Politicos,  les  hago  de
conocimiento el orden del dia que se ha preparado para esta sesi6n, siendo este el
siguiente:------------------------------------------------------------------------------------------------
1. Lista de asistencia;
2. Declaraci6n de quorum ;   -----------------------------------------------------------------------
3. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del orden del dia;  -----------------------
4.  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  de  los  proyectos  de  las  actas
correspondiente  a  las  sesiones:  Ordinaria  de  fecha  veintiocho  de  mayo;
Permanente del  dos de junio;  Especial  del  nueve de junio y  Extraordinarias
Urgentes  de fechas veintiocho  y treinta  y  uno  de  mayo,  asi como  de[  uno,
e-uatFo -y siete de ju-nio, todas del ~ppesente afio; ------------------------------------------
5. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco,  mediante el cual aprueba el C6digo de Conducta propuesto por la
Contraloria General de[ propio lnstituto;  ----------------------------------------------------
6. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  de]  Institute  Electoral  y  de  PaFtieipaei6n  Ci-udadaiia  de
Tabasco,  mediante e[  cual  aprueba e[  Reglamento  ]nterno  de  ]a Contra]oria
General de] propio [nstituto;  ---------------------------------------------------------------------
7.  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso  del  proyecto  de  acuerdo  que,  a
propuesta del 6rgano T6cnico de Fiscalizaci6n, emite el Consejo Estatal del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, mediante el cual,
en    cumplimiento   a    las   resoluciones   lNE/CG629/2023,    lNE/CG630/2023,
lNE/CG631/2023,      lNE/CG632/2023,      lNE/CG633/2023,      lNE/CG634/2023     e
INE/CG635/2023  se  ejecutan  las  multas  impuestas  a  los  Partidos  Acci6n
Nacional,  Revolucionario  lnstitucional,  de la  Revoluci6n  Democratica, Verde
Ecologista  de  Mexico,  del  Trabajo,  Movimiento  Ciudadano  y  Morena,  con
motivo de las irregularidades encontradas en los dictamenes consolidados de
la Fevisi6fi de ]os informes anuales de ingresos y gastos eoFrespondientes a[
ejercicio dos mi] veintid6s ;   -.---------------------------------------------------------------------
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"Ti) partictpaci6n es

nuestro compromiso"
ACTA: 40/ORB/27-06£024

C__

8. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso del proyecto de acuerdo que
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco mediante e[ cual da respuesta a ]a consulta formu[ada por el Partido
de   la   Revoluci6n   Democfatica   respecto   a   la  temporalidad,   requisitos   y
documentaci6n  requeridos para optar por el  derecho a constituir un  partido
Po I itico I Oca I ;  ----------------------------------,-------------------------------------- r -----------------
9. Presentaci6n del lnforme que rinde la Presidenta del Consejo Esfata[ sobre
de las actividades desarrolladas en  la planeaci6n y habilitaci6n de espacios
para las actividades de recuento en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-
2024;------------------------------------------------------------------------------------------------------
10. Presentaci6n del lnforme que rinde la Presidenta del Consejo Estatal sobre
la operaci6n de la herramienta informatica y los simulacros realizados en el
Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024;  --------------------------------------------
11. Presentaci6n del lnforme que rinde la Presidenta del Consejo
e[ programa de capacitaci6n sobre las sesiones de c6mputo de

Estafal sobFe
las eleccione

locales en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024;  -------------------------
12. Presentaci6n del lnforme que rinde el Secretario Ejecutivo, respecto de la
recepci6n y tfamite de los medios de impugnaci6n presentados en e[ mes de
junio de dos mil veinticuatro, en contra de los actos, omisiones o resoluciones
de los 6Fganos centrales del Institute Electoral y de Parfjcipaei6n Cj-iidadana
de   Tabasco,   asi   como   de   [as   resoluciones   dictadas   por   los   6rganos
j u risd ice io n a |es ;   _._ ....... _...a..._._._ .... _._._..__ ..... _._ ....... _._ ..... _._._ .... _.._._____.__._...
13.  Presentaci6n  del  lnforme  que  rinde  la  Secretaria  Ejecutiva  del  lnstituto
Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco en materia de encuestas
electorales  y  sondeos  de  opini6n  con  motivo  del  Proceso  Electoral  Local
OFdina-fie 2023-2024 eoFFes-pondie-file al -mes de j-ii-nio de dos ifiil veiiitieuatFo;
14. Asuntos generales ; y --------------------------------------------------------------------------
15. C laus u ra .------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por  favor  sirvase
pasar ]ista de asistencia y declarar qu6rum en su caso .-----------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
integrante's del Consejo Estatal, procedere a pasar lista de asi-stencia, par lo que par
favor contesten en clara y alta voz cuando mencione su nombre, Maestra Elizabe{h
N ava G utie rrez .----------------------------------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta:  Presente. i ----------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejeras  y  Consejeros   Electorales,   Consejera
Rosselvy del Carmen Domfnguez Arevalo .-----------------------------------------------------
La  DoctoFa  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  ConsejeFa  Electoral:
Presente.-.-..--.--------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria E[via Magafia Sandoval .---------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:   Buenas
tard es ,  p resente ..---------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenas tardes, Consejero Juan Correa L6pez .--------
EI Maestro J-Lia-n CoFrea L6pez, Consejero Electoral: Prese-nte .---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Presente .----
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CIUDADANA DE TABASCO

"Tu partfofoact6n es

nuestro compromiso"
ACTA: 40/ORB/27-0

EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .----------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Presenfe,
b uen as ta rd es .------------------------------------------------------------------------------------------
El secretario del Consejo: Buenas tardes, Consejero Hernan Gonzalez Sala .-----
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Presente,  Buenas
tardes.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenas tardes, el de la voz Jorge Alberto Zavala Frias,
Secretario del  Consejo,  presente;  por los  Parfidos  Politicos,  por el  Partido Acci6n
Nacional,  Licenciado Erik Daniel Jim6nez L6pez .--------------------------------------------
EI    Licenciado    Erik    Daniel    Jim6nez    L6pez,    Consejero    Representante
Propietario del Partido Acci6n Nacional: Buenas tardes, presente .-----------------
EI   Secretario   del   Consejo:    Buenas   tardes,    por   el   Partido   Revolucionario
lnstitucional,   Licenciada   Maria   Jestls  Vidal   Domfnguez,   Licenciada   Karla   Yeri
Camelo  Pineda;  por  el  Partido  de  la  Revoluci6n  Democratic-a,  Licenciado
Manuel  Rodrig uez Nataren .-----------------------------------------------------------------
EI   Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica:  Presente .------------------
EI Secretario del Consejo:  Buenas tardes,  por el  Partido del Trabajo,  Licenciado
Gadiel G6mez Padilla .-------------------------------------------------------------------------------
EI Licenc[ado Gadiel G6mez Padilla, Con§ejero Representante P-ropiefaFio del
Partido del Trabajo:  Buenas tardes, presente .----------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Buenas  tardes,  por  el  Partido  Verde  Ecologista  de
Mexico,  Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina .------------------------------------------
EI   Licenciado   Diego   Enrique   de   la   0   Cetina,   Consejero   Representante
Propietario del Partido Verde Ecologista de M6xico: Buenas tardes, presente.
EI  SecFefaFio del  Cofisejo:  Biie-has ta-rde-s,  -pop el  Pa-rtido  Mo-v-i-in-ie-nto C-i-udadano,
Licenciado  Carlos  Mario  Ramos  Hernandez,  Licenciado  Jos6  Ignacio  Frias  Sosa;

por el  Partido Morena,  Licenciado Javier L6pez Cruz .---------------------------- I ----------
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representanfe  Propietario  del
Partido Morena:  Presente .------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta para efectos de esta sesi6n de
Consejo  le  i-nfoF-mo  qLie  hay  -uma  asistencia  de  siete  ConsejeFas  y  C6nsejeFos
Electorales, cinco Consejeras y Consejeros representantes de Partido Politicos y el
de la voz,  resultando trece integrantes de este Consejo,  por lo que en terminos de
lo dispuesto  por los  articulos  112,  numeral  1,117,  numeral  2,  fracci6n  11  de  la  Ley
Electoral y de Partidos Politicos del Estado de Tabasco y 7,  numeral  1, fracci6n Vll
del  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,  se  declara  la  existencia  de

qu6-rum legal para ce[ebrar rli)estra sesi6n de caracter Ordinaria .----------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  el siguiente  punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del
o rden de] d ia .------------------------------------------------------------------------------------------
La  Coiiseje-Fa  Presidenta:  Gracias  sefioF  Secre±ario,  e-n  terminos  Gel  aFti6ulo  6,
numeral  1, fracci6n VI del  Reglamento de Sesiones del Consejo Estatal,  le solicito
someta a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado para esta sesi6n.
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Consejeros  Electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  dia
preparado para esta sesi6n,  por lo que agradecer6 quienes est6n a favor sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica  levantando su  mano;  Consejera  Presidenta el
orden del dia puesto a consideraci6n ha sido aprobado por unanimidad .-----------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  de  a  conocer  el
siguiente punto, del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto, Consejera Presidenta, el cuarto punto del
orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, de los
proyectos  de  las  actas  correspondiente a  ]as sesiones:  Ordinaria  de fecha
veintiocho de mayo, Permanente del dos de junio, Especial del nueve de j
y Extraordinarias urgentes de fechas veintiocho y treinta y uno de mayo,
cuatro y siete de junio, todas del presente afio .----------------------------.---------
La Cofisejepa Presidenfa: Gracias sefior Secretario, con fundamento e-n el articulp;
5, numeral 1, fracci6n Xlll del reglamento de Sesiones del Consejo Estatal, le solicito
someta a votaci6n la dispensa de la lectura de los proyectos de actas mencionados,
asi como de los demas documentos que les fueron previamente circulados .--------
EI  Secretario del  Consejo:  Con 'gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros  Electorales,   perd6n,  cloy  cuenta  que  siendo  las  catorce  horas  con
euarenta  y  seis  mi-nu-tos  se  integra  con  -nosot-roe  el  re'prese-nta-nte  de  Mo-vim-ie-nto
Ciudadano, el Licenciado Jose lgnacio Fr fas Sosa,  bienvenido Licenciado .---------
EI Licenciado Jos6 lgnacio Frias Sosa, Consejero Representante Suplente del
Partido Movimiento Ciudadano:  Buenas tardes a todos .--------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Bien,  se  pone  entonces  a  consideraci6n,  sefioras y
sefiores  Consejeros  Electorales  la  votaci6n  de  la  dispensa  de  la  lectura  de  los
•pFoyectos  de  actas  mencionados,  asi  eomo  de  los  doc-iimentos  qlie  lee  fue-Fo.n

circulados,  por lo que agradecefe quienes est6n a favor,  sirvanse manifestarlo de
manera econ6mica  levantando su  mano;  Consejera  Presidenta  la dispensa de  la
lectura de los proyectos de actas antes mencionados, asi como de los documentos
previamente circulados han sido aprobados por unanimidad .---------------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   de  conformidad  con  los
numerales  23,   articulo  23,   numerales  2  y  3  del  Reglamento  de  Sesione-s  le-s

pregunto 6si alguien desea intervenir en relaci6n a este punto del orden del dia para
que lo anote en  las rondas correspondientes? Si no hubiera ninguna intervenci6n,
por favor sefior Secretario sirvase someter a votaci6n el contenido de los proyectos
d e actas men ci onad os .--------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se so-me-te a votaci6.n el contenido de los preyectos de a6tas
correspondiente a las sesiones: Ordinaria de fecha veintiocho de mayo; Permanente
del dos de junio;  Especial del nueve de junio y Extraordinarias Urgentes de fechas
veintiocho y treinta y uno de mayo, asi como las de fecha uno y cuatro y siete de

junio, todas del presente afio, por lo que agradecefe quienes est6n a favor, sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta cloy
e-ueiita  due  log  proyectos de  actas so-metidos  a  votaci6n  nan  §ido aprobados -per
unanimidad.

•``\j:`Sis

:::u-:O#
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INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

"Tu partfoipactbn es

nuestro compromiso"
ACTA-: 40/ORB/27-06

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del orden de[ d ia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta, el quinto punto del
orden  del  dia  es  la  presentaci6n  y aprobaci6n,  en  su  caso,  del  proyecto  de
acuerdo que emite el Consejo Estal:al del Instituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  e[  cual  aprueba  e]  C6digo  de  Conducta
propuesto por la Contraloria General del propio lnstituto .---------------------------
La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior Secretario,  antes de iniciar la discusi6n
de  este  punto  del  orden  dia,   le  voy  a  pedir  por  favor  que  d6  cuenta  de  las
observaciones presentadas.
EI Secretario del  Consejo:  En t6rminos de la modificaci6n que se hizo IIegar p

parte  de  la  Consejerfa  de  la  Maestra  Maria  Elvia,  cloy  cuenta  de  lo  siguiente,
t6rminos de las mismas establece  la  ubicaci6n,  el texto actual,  el texto sugeridofy
una  justificaci6n  de  cada  una  de  ellas,  en  primer  fermino,  establece  que  e-n  el
capitulo   uno,   en   el   apartado   primero,   de   riesgos   6ticos,   inciso   segundo,   el
denominado discriminaci6n,  en  la pagina seis,  lo que plantea es  homologar esto a
lo que prev6  la  Ley Federal  para prevenir y eliminar la discriminaci6n y nos da ahi
una ruta,  una liga, que es lo que establece la argumentaci6n del texto sugerido, en
el, la siguiente ubicaci6n, la segunda observaci6n, es en el capitulo segundo, de las
reglas de integridad, e-n el apartado, en el inc-iso b), e-n la pagi-na -nueve, que seiiala
en el texto actual,  observar el debido respeto a los derechos humanos y evitar en
todo momento y lugar comportamientos que impacten de manera negativa sobre su
integridad,   Ia   imagen   institucional   y  e[   intefes   pdblico,   e]  texto  sugerido  es  el
siguiente,  observar  el  debido  respeto  a  los  derechos  humanos  y  evitar  en  todo
momento  y  lugar  comportamientos  que  impacten  de  manera  negativa  sobre  su
integFidad -y el jntefes -ptiblico,  [a justificaci6n,  sefia]a a-lie se a.mite la frase i-magen
lnstitucional,  porque esta  no  ha sido definida y es en  todo  caso subjetiva,  puesto

que consiste en  un estado de opinion sobre el  lnstituto,  asunto que esta fuera del
control  de  cualquier  persona  que  aqui  labore,   Ia  tercera  observaci6n  es  en  el
capitulo  segundo,  denominado  de  las  reglas  de  integridad,  en  el  inciso  b),  en  la

pagina   nueve,   el   texto   actual   sefiala,   acreditar   los   procesos   de   inducci6n,
sensibi[izaci6n y capacitaci6n que impartan ]as autoridades competentes en materia
de   Derechos   Humanos,   Transparencia   y   Acceso   a   la   lnformaci6n   Ptlblica,
Protecci6n de datos personales, archivo, 6tica,  responsabilidades administrativas y
cualquier  otra  que  se  realice  con  los  principios,  valores  y  directrices  del  servicio

pdblico,   el  texto   sugerido,   es   inciso   e),   acreditar  los   procesos   de   inducci6n,
sensibilizaci6n  y  capacitaci6n  que  el   lnstituto  establezca  para  su   personal  de
•ma-hera  ge~neral y a  es~pecifica dependiendo de  las  ~necesidades  de  las fimc-io-nes

que   desempefien   en   materia   de    Derechos    Humanos,    igualdad   sustantiva,
prevenci6n  y erradicaci6n  de acoso  laboral y sexual,  transparencia  y acceso  a  la
informaci6n      ptlblica,      protecci6n      de     datos      personales,      archivo,      ctica,
responsabilidades   administrativas   y   cualquier   otra   que   se   relacione   con   los

principios,  valores y directrices  del  servicio  pdb]ico,  la justificaci6n  es  la  sjguiente,
en {odo case,  es el propio  lnstituto el que debs establecer los temas y formas en
que habran de llevarse a cabo esas acciones de capacitaci6n, en general, el texto
alude a temas de capacitaci6n especificos que no aplican para todo el personal del
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lnstituto,  por ello algunas si pueden ser apropiadas para {odo el personal mientras

que  otras  dependeran  de  las  necesidades  propias  de  cada  area,  la  siguiente
observaci6n,  es en  el  capituld  segundo,  de  las de  integridad,  en  el  inciso f)  en  la

pagina  nueve,  en  el texto  actLlal  sefiala,  mostrar competencia  profesional  en toda
opini6n, documento o intervenci6n que se realice en beneficio del lnstituto Electoral
evitando al efecto posiciones a titulo personal que contravenga el intefes ptlblico, la

propuesta del texto es la siguiente, inciso i) mostrar competencia profesional en toda
opini6n, documento o intervenci6n que se realice en beneficio del lnstituto Electoral,
la  justificaci6n  es  evitar  posiciones  a  titulo  personal  relacionadas  con  el  intetes

ptlblico, es una instrucci6n ambigua que se acerca mas a un acto de censura que a
la libertad de expresi6n,  que es por cierto un valor de la  Democracia,  la siguient
en el capitulo segundo, de las reglas de integridad, inciso i) o uno, pagina diez, dic
el    texto    actual,    utilizar    las    redes    sociales    institucionales    manteniendo    u
cc>mportam-iento acorde con  la etica pdblica y respet-iioso de c-ualq-uie-r -persona s;:r--./,.-../,

.i+,
importar su  ideologia o posicionamiento,  aqui la propuesta es eliminar este inciso,
la  justificaci6n  es  ]a  siguiente,   uti[izar  las  redes  sociales  institucionales  es  una
atribuci6n  exclusiva  de  la  unidad  de  comunicaci6n  social  que  esta  bajo  el  mando
directo de  la  Consejera  Presidenta del  lEPCT por lo que  no  debe aparecer como
una conducta del personal en general,  Ia siguiente,  en el capitulo segundo, de las
-reglas de i-nteg-ridad, en el -incise -in), -pagi-na diez, sefia[a el fexto actual, ab-ste-ne-rse

de reproducir o publicar en  redes sociales adn  las de caracter personal prejuicios,
estereotipos,      comparaciones,      burlas,      sefialamientos     y     todas      aquellas
manifestaciones discriminatorias que atenten contra la dignidad  de  las personas y
la  imagen  institucional,  ]a  propuesta  es  eliminar este  parrafo,  la justificaci6n  es  la
siguiente,  el  lnstituto  no debe establecer conductas  que en  primer lugar van  mss
alla de s-lie at.Fibuc-iones co~mo es el 6aso de las Fedes sociales peFsonales y seg-ij-ndo
lugar que no tendra capacidad para garantizar su cumplimiento porque a menos que
haya  un  area encargada de  recabar, verificar y vigilar de manera permanente las
redes   sociales   de  todo   e[   personal   de   la   instituci6n,   esta   es   una   indicaci6n
jnnecesaria,  la  siguiente,  capitulo  segundo,  de  las  reglas  de  integridad,  inciso  n),

pagina diez, el texto actual,  prescindir de hacer pdblicas las diferencias de criterios
con  alguna  disposici6n  politica,  directriz  a  acci6n  que  la  lnstituci6n  determine,
evitando  afectar  la  imagen  institucional  eludiendo  la  publicaci6n  de  comentarios,
imagenes,  enlaces  o  contenidos,  sean  propios  o  de  terceros,   Ia  propuesta  es
eliminar solo si se refiere a los Consejeros, la justificaci6n es,  un cuerpo colegiado,
no solo es imposible, sino deseable el hecho de tener discrepancia de opiniones y
ello no afecta de ninguna manera la imagen institucional,  las sesiones del Consejo
Estatal  so-n  -ptiblicas  y  par  tanto  son   ptlblicas  las  diferencias  de  criterios,   las
diferencias,  perd6n,  de  criterios,  la  siguiente,  es  en  el  capitulo  segundo,  de  las
reglas de integridad, en [a pagina diez, ahT es la propuesta, agregar dos incisos, en
esta regla de integridad, que sefialan lo siguiente, dos puntos que sefialen el texto,

que se agreguen,  respetar el derecho de  los demas a mantener puntos de vistas
distintos,   evitar,   el   otro   es,   evitar   toda   expresi6n   que   pudiera   considerarse
teilde.F`ciosa a -i-ntolera'nte,  la just`i'ficac-i6-n es a-mbos i.n6'i-so.s tal y co-mo esfa~n eseritos
aparecen en el C6digo de Conducta del lnstituto Nacional electoral y se alinean con
el  derecho a  la  libertad  de expresi6n,  el  artfculo  14,  en  su  pagina  quince,  el texto
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actual sefiala,  desde  las  Consej.erias  Electorales,  integrantes del Consejo  Estatal,
la   Secretaria   Ejecutiva,   Direcciones,   Contraloria   General   y   demas   personas
Servidoras Ptlblicas del lnstituto Electoral en el ambito de sus atribuciones deberan
verificar   el   cumplimiento   de   las   normas   y   procedimientos   aplicables   para   la
selecci6n, designaci6n y contrataci6n del personal que ingrese al lnstituto, asi como

para  su  evaluaci6n  permanente  por  la  Contraloria  General,  la  propuesta  de texto
queda,   esta  asi  la  misma,   desde  las   Consejerias   Electorales,   integrantes  del
Consejo Estatal,  la Secretaria Ejecutiva,  Direcciones,  Contraloria General y dema

personas  Servidoras  Ptlblicas  del  lnstituto  Electoral,  en  el  ambito de atribuciones
deberan verificar el cumplimiento de las normas y procedimientos aplicables para la
selecci6n designaci6n y contrataci6n del personal que ingrese al lnstituto Electoral,
la justificaci6n  sefiala,  se  propone  la  omisi6n  de  parte  de  las  tlltimas  dos  lineas,

puesto que no es atribuci6n de la Contraloria General del lnstituto la evaluaci6n del
per-sonal,  cada  area  tiene  funciones  e-specificas  y -para  cada  uria  se  req`uiere
conocimientos y  habilidades  que  la  Contraloria  no esta  en  capacidad  de  calificar,
serian cuantas [as observaciones que se hicieron llegar .----------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  ahora  si,  aperturamos  las
rondas correspondientes por si alguien desea participar en este punto, se anota la
Consejera Rosselvy y si no hubiera ninguna participaci6n, en primera ronda tiene el
-lisa de la voz Consejera hasta per diez minutes .---------------------------------------------

La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Domfnguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Gracias,  durante  la  reuni6n  de trabajo  que tuvimos,  lo  tlnico  que pedi  que se  me
aclarara  por  parte  del,  de  la  Direcci6n  Juridica  y  el  Secretario  Ejecutivo,  bueno
desde ayer al secretario Ejecutivo, es que tanto en los lineamientos, d6jenme ver el
nombre  completo,  los  lineamientos  para  la  emisi6n  del  C6digo  de 6tica  a  que se
•FefjeFe el a-rfie-ulo  16 de la Ley Ge-ne-rat de Res-ponsabilidades Ad-minist.Fatj-vas, ta.nto

el  c6digo  de  6tica  que  se  aprob6  y  se  public6  el  diecisiete  de  abril  de  dos  mil
veintittes por parfe de esta lnstituci6n, establece que para la aplicaci6n del C6digo
de   Etica   el   lEPCT   emitira   un   C6digo   de   Conducta   previa   aprobaci6n   de   la
Contralorfa General en el que se especificara de manera puntual y concreta la forma
en que las personas servidoras pdblicas aplicaran los principios, valores y reglas de
integridad  contenidas  en  este  C6digo  de  Etica  en  un  plaza  no  mayor  de  ciento
ochenta dias habiles, en ese mismo sentido esta esta, esta ley de lineamientos para
la emisi6n del  C6digo de 6tica que es de caracter Nacional,  que aplica  pues para
todos los entes del Pats, que habla acerca, en su punto decimo primero, que para
la  aplicaci6n   del   C6digo   de   Etica  cada  ente  ptlblico   previa   aprobaci6n   de  su
respectivo  6rgano  interno  de  control,  emitira  un  c6digo  de conducta  en  el  que se
es-pee-if-ica-ra de -rna-hera puntual y concreta la fo-rma e-n que las ~per-so-has serv-ida-ras

pdblicas  aplicaran  los  principios,  valores  y  reglas  de  integridad  contenidas  en  el
c6digo de etica correspondiente, en ese sentido, no recuerdo bien la, el argumento
que se dio, pero si estas leyes, tanto la Nacional como la que aprobamos nosotras,
prev6n esta parte de que el c6digo de 6tica debe pasar por la aprobaci6n previa de
nuestro 6rgano interno de control, considero desde mi punto de vista que cualquier
•modificac-i6n -p-lies tiene qiie pasaF esa aproba6i6n -pFevja,  -no,  sepia c-ua-nto .--------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejera,  les  pregunto  a  los  integrantes de
este Consejo 6si alguien desea intervenir en segunda ronda? Pide el uso de la voz
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el   Consejero  Vladimir  y  si   no  hubiera   ninguna  otra  anotaci6n,   adelante  sefior
Consejero.-----------------------------------------------------------------------------------------------
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas
gracias  Consejera  Presidenta,  buenas  tardes  a  todas  quienes  nos  encontramos
reunidos en esta sala de sesiones y a quienes siguen la transmisi6n de la misma a
trav6s de nuestras redes sociales, yo solamente para solicitar que se, al momento
de  someter  a  votaci6n  este  proyecto,  se  someta  a  la  aprobaci6n  de  manera
diferenciada  y  de  manera  nominal  las  propuestas  que  se  presentan  6Por  qu6?
Porque  son  propuestas  que  nos  enteramos  en  esta  sesi6n,   no  tenemos  mss
argumento que lo que esta aquf en el en el documento que acaba de leer el sefior
Secretario y con las cuales en algunos casos estoy de acuerdo y en otras no, por lo
tanto,  mi solicitud es que de manera nominal cada uno de nosotros pueda sefialar
con claridad con cuales de las propuestas esta de acuerdo y con cuales no, muchas
graclas.
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Consejero, pregunto a alguien 6si desean
intervenir en tercera ronda? Adelante Consejero .--------------------------------------------
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas
gracias,  solamente para justificar en  una parte algunas de,  motivos por los cuales
no estoy de acuerdo con  alguna  de  las  propuestas que fueron formuladas y que
acom-pafio  el  proyecto  eri  los  t6rmino-s  en  que  fue  `p-re-se-ntado,  e-s  un  hecho  que
todos  los Servidores  Ptlblicos de este  lnstituto tienen  la obligaci6n  de someter su
actuar a la Constituci6n Politica de los Estados Unidos Mexicanos, a la Constituci6n
Local y a las leyes que de ellas emanen, nuestro artfculo 16 de nuestra Ley es claro,

perd6n, el articulo 162 de nuestra Ley Electoral sefiala lo siguiente, por la naturaleza
de  la funci6n  Estatal  que tiene encomendada  el  lnstituto  Estatal todo su  personal
hal.a 'p-revaleceF el -respeto a la Constituci6-n Federal, la Co.nstit-uci6n Local, Ias leye§

que  de  ella  emanen  y  la  lealtad  a  la  lnstituci6n  por  encima  de  cualquier  intefes
particular  6Qu6  significa?  Que  nosotros  como  servidores  ptlblicos  de  un  lnstituto
que tiene  una funci6n primordial en el ambito ptlblico,  estamos obligados a sujetar
nuestras actuaciones nos guste o no a lo que establecen las leyes,  haciendo a un
lado  cualquier  intetes  particular,  por  eso  es  que  considero  que  algunas  de  las
disposiciones  que  vienen  contenidas  en   la,   en  el   proyecto  que  se  somete  a
consideraci6n de este Consejo son acordes al espiritu de la ley y por lo tanto mi voto
sera a favor de esas disposiciones en la forma en que vienen en el proyecto original,
in uchas g racias .---------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta:  Gracias .-------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Palfido Mo-rena:  Una moci6n  Presidenta .-----------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Acepta 6para el Consejero? .----------------------------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: Si adelante.
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Morena:  Hacerle una pregunta al Consejero Vladimir en el sentido de que
si tambi6n los Consejeros, que estan en este pleno, deben someterse al escrutinio
que haga el  Orga'no de 6o-ntrol  inter-no y si  -no  pa-recieFa de qile estan  adecua-ndo
este lineamiento a la forma de comportamiento de algunos Consejeros o cree usted
que es correcto que este Consejo puede hacerle modificaciones a esto que se esta
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probando sin que se le pida la opini6n a la Contralorfa o debe pedirle la opini6n a la
Contraloria porque entiendo que el Organo de Control  lnterno tambi6n debe vigilar
la actuacj6n de los Consejeros .-------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Ade[ante Consejero .---------------------------------------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Si,  como
acabo  de  leer  la  disposici6n  de  la  ley  es  clara  al  establecer  que  son  todos  los
Servidores  Ptlblicos  y  si  hablamos  de  todos,  incluye  tambien  a  las  Consejerias
Electorales y como acaba de sefialar la' Consejera Roselvy del Carmen Dominguez
Afevalo,     la    Ley    General    de    lnstituciones,     perd6n,     la     Ley    General    de
Responsabilidades  Administrativas  sefiala  en  su  articulo  16,  que  los  Servidores
Ptlblicos deberan  observar el  C6digo de  Etica que al efecto se  ha emitido por las
Secretarias o  los Organos internos de control,  entonces desde mi  particular pu
de vista todos estamos obligados al cumplimiento de las disposiciones y obviame
coma  establece  la  Ley  General  de  Re-sponsabi[idades  Admiriistrativas,  debe
haber el acuerdo entre el Organo maximo de Direcci6n y la Contralorfa lnterna para

que se,  una vez que hay ese previo acuerdo se emita o se apruebe el C6digo de
Conducta de este lnstituto,  in uchas gracias .--------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,  le voy a  pedir entonces, toda vez
que ya se agofaron las tres rondas, le voy a pedir entonces al Secretario que someta
a  votaci6n,  primero  en  ]o  general  y  despues  en  1o  -particular,  6ada  i]-na  de  las

propuestas presentadas por la Consejera Maria Elvia ,-------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Bien,  vamos  entonces  primero  en  lo  General,  de
acuerdo, bien sefioras y sefiores Consejeros Electorales, se somete a votaci6n en
lo general  el  contenido del  proyecto de acuerdo  que emite el  Consejo  Estatal  del
lnstituto   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco  mediante  el  cual
a-prueba  e]  C6djgo  de  Conducta  -p.ro-p'uesto  -po-r  la  Con-traloria  General  del  -pro-pie
lnstituto  por  lo  que  agradecete,  quienes  est6n  a  favor  sirvanse  manifestarlo  de
manera econ6mica levantando su mano, en [o General .-----------------------------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: Nominal .---
EI Secretario del Consejo:  Entonces vamos, a ver, vamos entonces a votar en lo
individual y nominal  las  propuestas  presentadas  por la  Consejera  no,  que son  las

qiie  se  es{an  sometiendo  a  consideraci6n  como  modifjcacj6n  al  proyecto  qiie  se
presenta, si, bien, entonces consulto a las sefioras y sefiores Consejeros para que
de   manera   diferenciada,   si,   de   manera   diferenciada   y   nominal   se   pone   a
consideraci6n las propuestas que se plantearon y que en primer t6rmino estariamos
hablando  de  la  modificaci6n  al  texto  para  adecuarla  en  el  primer  aspecto  de
observaci6n que presenta la Consejera Maria Elvia,  alinearla a lo que establece la
Ley Federal papa -p-reve-n-ir y eli.mi-na-r la discFi-m`i-nae`i6.fi,  o sea,  esto es si.in-ple-mente
lo  que  se  hace  en  el  primer  planteamiento  nada  mss  y  que  ya  lo  habiamos
comentado,  por lo que solicito, vamos de manera nominal la votaci6n siguiente,  la
Maestra  Elizabeth  Nava Gutierrez .---------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor.  -i -----------
EI Secretario del Consejo:  La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo.
La Doctora Rosselvy del Carmen. Dominguez Afevalo, ConsejeLra Electoral: A
favor.--------------.---------------------------------------------------------------------------.-------------

EI Secretario del Consejo: La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval.
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La   Licenciada   Maria,  Elvia   Magafia  Sandoval,   Consejera   Electoral:   Es  mi
p ro p uesta ,  a favo r .---------------------------------------------------------------------------.---------.-
EI Secretario del Consejo:  E[ Maestro Juan Correa L6pez .-----------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo: EI Maestro en derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-----
E] Secretario del Consejo:  EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala .---------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI  Secretario del  Consejo:  Bien,  Consejera  Presidenta  ha sido por unanimidad
aprobada esta propuesta,  la segunda, la siguiente seria la relativa a modificar en el
t6rmino de la segunda propuesta, dnicamente lo que hace es quitar la frase
lnstitucional del parrafo,  del capitulo segundo,  inciso b),  en  la pagina  nueve,  por 18
tanto, igual de manera nominal y diferenciada solicito a los integrantes del Consejo
su votaci6n,  Licenciada Elizabeth Nava Gutierrez .------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario de[ Consejo: Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
E] Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez .--------------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor ,-----------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro en Derecho, Victor Humberto Mejfa Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: En contra ,---
E] Secretario de] Consejo:  Licenciado V]adimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: En contra .-----------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta la propuesta es dos,  cuatro, en
contra   del   planteamiento   formulado,   la   tercera   propuesta   es   la   relativa   a   la
adecuaci6n del  inciso b),  de la  pagina  nueve,  del  capitulo segundo,  si,  por lo que
tambi6n  consulto a  los  integrantes del Consejo de manera diferenciada y nominal
su votaci6n Maestra Elizabeth Nava Gutierrez .-----------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo: Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Arevalo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Licencjada Maria Elvia Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Ivlagafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
EI Secretario del Consejo: Maestro Juan Correa L6pez .--------------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro en derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: En contra .---

•.-,,..:-

EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas.
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EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
E[ Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala ,------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: En contra .-----------
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejera  Presidenta  le  informo  que  no  ha  sido
aprobada sjendo la votaci6n cuatro votos en contra y dos a favor, seguidamente la
cuarta propuesta de modificaci6n es al, en el capitulo segundo, en el inciso i), pagina
nueve,  de  igual  manera  consulto  a  los  integrantes  de  este  Consejo  de  forma
diferenciada y nominal su votaci6n,  Maestra Elizabeth  Nava Gutierrez .---------------
La Ivlaestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.  --

E] Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez .--------------------------------
E] Ivlaestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro en derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta le informo que la propuesta ha
sido aprobada a favor cuatro votos, en contra dos votos, el siguiente es en el capitulo
segundo de las reglas de integridad tambien,  inciso i),  pagina diez,  ahi el prop6sjto
es eliminar ese rubro y consulto de manera diferenciada y nominal la votaci6n de la
Maestra Elizabeth  Nava Gutierrez ,---------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: En contra .---------
EI Secretario del Consejo:  La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: La Maes{ra,  Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval.
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
E[ Secretario de[ Consejo:  E[ Maestro Juan Correa L6pez .-----------------------------
E] Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo: EI Maestro en derecho, Victor Humberto Mejfa Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: En contra .---
EI Secretario del Consejo:  EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
EI Secretario de[ Consejo:  Licenciado Hernan Gonza[ez Sa[a .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: En contra .-----------
EI  Secretario  del  Consejo:  bien,  Consejera  Presidenta  esta  propuesta  ha  sido
votada en contra con cinco votos y dos votos a favor,  Ia siguiente es en relaci6n al
capitulo  segundo,  inciso  in),  pagina  diez,  Ia  propuesta  es  eliminar  este  inciso  y
consulto de igual manera diferenciada y nominal a los integrantes del Consejo,  los

que est6n favor, Licenciada, o en contra, Licenciada Elizabeth Nava Gutierrez .----
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La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: En contra,
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------
E[ Secretario del Consejo:  Licenciada Maria E]via Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
E[ Secret:ario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez.   -+ -------------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: En contra .--------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro en derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral:  En contra .---
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
EI Secretarjo del Consei.o:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: En contra .----,---
EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta la propuesta ha sido votada en
contra,  seis votos,  con  uno a favor,  la siguiente es  la  relativa al  capitulo segundo,
inciso  n),   pagina  diez,  en  la  que  se  propone  eliminar  lo  que  se  refiere  solo  a
Consejeros y consulto,  aqui  es eliminar nada  mss  una  parte del  inciso,  entonces
consulto  de  manera  diferenciada  y  nominal,  quienes  est6n  a  favor  del  proyecto,
Licenciada  Elizabeth  Nava Gutierrez .-----------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
EI Secretario de[ Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez .---- I ----------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo: Maestro en derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: en contra .------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Presidenta ha sido votada a favor con cuatro
votos y tres en contra, pasariamos a la siguiente, que es la parte de la propues{a de
las   reglas  de   integridad   en   la  pagina  once,   de  tal  suerte  que  consulto  a   los
integrantes de  Consejo,  de  manera diferenciada,  pagina diez,  pagina diez,  donde
se   agregan   dos   incisos,   consulto   la  votaci6n   a   la   Licenciada   Elizabeth   Nava
Guti6rrez.------------------------------------------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
favor.----------.-.-------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvja Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
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EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro en Derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: A favor .-----
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidenta,    ha   sido   aprobado   por
unanimidad,  la  dltima  propuesta es la  referida el articulo  14,  en  la pagina quince,

por  lo  que  solicito  su  votaci6n  de  manera  diferenciada  Maestra  Elizabeth  Nava
Gutjerrez.------------------------------------------------------------------------------------------------

La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor.
EI Secretario del Consejo:  Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: En
contra.----------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
E[ Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez .--------------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .----------------------,
EI Secretario del Consejo: Maestro en Derecho, Victor Humberto Mejia Naranjo.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .---------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral: En contra. --
E] Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonza[ez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: En contra .-----------
EI Secretario del Consejo: Consejera Presidenta ha sido votada a favor con cuatro
votos  y tres  en  contra;  ahora  en  lo  general,  bien,  sefioras  y  sefiores  Consejeros
Electorales se somete a votaci6n en lo general el contenido del proyecto de acuerdo

que emi{e el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de
Tabasco   mediante  el   cual   aprueba  el   C6digo  de   Conducta   propuesto   por  la
Contraloria General del propio lnstituto, por lo que agradecer6 quienes est6n a favor
sirvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mica   levantando  su   mano;  votado  por
unanimidad,  con  los presentes,  si,  nada mss damos cuenta que siendo las trece
horas   con   diecis6is   minutos   se   ausent6   el   Consejero  Victor  Humberto   Mejia
Naranjo,  aprobado  entonces  por  unanimidad  Consejera  Presidenta,  haci6ndose
constar   que   se   tienen   por   debidamente   notificados   a   las   y   los   Consejeros
representantes de los Partidos, perd6n,  no,  perd6n,  perd6n,  perd6n,  Consejeras y
Consejeros representantes de los Partidos Politicos se hace constar que en virtud
del  engrose que se  ha  realizado al  proyecto de  acuerdo  antes  referido  el t6rmino

para interponer recurso alguno corre a partir de la fecha en que sean notificado via
electr6nica conforme a lo previsto en el articulo 31  del Reglamento de Sesiones de
este Consej o Estata I.  -,I -------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  conocer  el
siguiente punto del orden del dfa .----------------------------------------------------------------
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EI Secretario del Consejo:  Damos cuenta que se integra nuevamente siendo la
quince horas con diecinueve minutos el Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo
al pleno, bienvenido; con gusto Consejera Presidenta, el sexto punto del orden del
dia es el  relativo a  la  presentaci6n  y aprobaci6n en su  caso  del  proyecto de
acuerdo que emite el Consejo Estatal del Instituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana de Tabasco mediante el cual aprueba el reglamento inferno de [a
Contraloria General de] propio lnstjtuto .-------------------------- I --------------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   seFiores  integrantes  del
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si alguien desea
realizar alguna  participaci6n;  no habiendo  intervenciones,  sefior Secretario  le  pido

que someta a votaci6n el proyecto de acuerdo motivo de este punto del orden del
dia.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiore
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuer
que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Parficipaci6n Ciudadana de
Tabasco, mediante el cual aprueba el reglamento inferno de la Contraloria General
del   propio   lnstituto,   por   lo   que   agradecer6   quienes   est6n   a   favor   sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta, cloy
cuenta  que  el  proyecto  de  acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por
unanimidad,  haci6ndose constar que se tienen por debidamente notificados a las

y  los  Consejeros  representantes  de  los  Partidos  Politicos  aqui  presentes  de  la
aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto el orden del dia para los efectos de
los articulos 8,  9 y 31  de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral del
Estado de Tabasco [   ----------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del dia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el s6ptimo punto del
orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto
de  acuerdo  que  a  propuesta  del  6rgano  T6cnico  de  Fiscalizaci6n  emite  el
Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco     mediante     e[     cual     en     cumplimi,ento     a     las     reso]uciones
INE/CG629/2023,        lNE/CG630/2023,        lNE/CG631/2023,        INE/CG632/2023,
lNE/CG633/2023,  lNE/CG634/2023  e  lNE/CG635/2023  se  ejecutan  las  multas
impuestas a los Partidos Acci6n Nacional, Revolucionario lnstitucional, de la
Revoluci6n    Democfatica,    Verde    Ecologista    de    M6xico,    del    Trabajo,
Ivlovimiento    Ciudadano   y   Morena,    con    motivo    de    ]as    irregu]aridades
encontradas en los dictamenes consolidados de la revisi6n de los informes
anuales de ingresos y gastos correspondientes al ejercicio dos mil veintid6s.
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrante.s  del
Consejo esta  su  consideraci6n  este  punto del  orden  del  dia  por si  desean  hacer
alguna   intervenci6n   al   respecto;   no   habiendo   participaciones   por  favor  sefior
Secretario someta a votaci6n el contenido proyecto de acuerdo .------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo
que, a propuesta del Organo T6cnico de Fiscalizaci6n, emite el Consejo Estatal del
lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco,  mediante

1 5 / 27

el  cual en



"Tu participaci6n es

nuestro compromiso"
ACTA: 40/ORD/27-06-2024

cumplimiento       a       las       resoluciones       lNE/CG629/2023,        INE/CG630/202
lNE/CG631/2023,      lNE/CG632/2023,      INE/CG633/2023,      INE/CG634/2023      y
lNE/CG635/2023 se ejecutan las multas impuestas a los Partidos Acci6n Nacional,
Revolucionario  lnstitucional,  de  la  Revoluci6n  Democratica,  Verde  Ecologista  de
Mexico,    del   Trabajo,    Movimiento   Ciudadano   y   Morena,    con   motivo   de   las
irregularidades  encontradas en  los dictamenes  consolidados de  la  revisi6n  de  los
informes   anuales   de   ingresos  y  gastos   correspondientes  al   ejercicio   dos   mil
veintid6s,  por  lo  que  agradecer6  quienes  est6n  a favor sirvanse  manifestarlo  de
manera  econ6mica   levantando  su   mano;   Consejera   Presidenta  day  cuenta  el
proyecto  de  acuerdo sometido  a votaci6n  ha  sido  aprobado  por unanimidad,  se
hace  constar  que  se  tienen  por debidamente  notificadas  a  las  y  los  Consejer
representantes  de  los   Partidos   Politicos  aquf  presentes  de   la  aprobaci6n  d
acuerdo motivo de este punto del orden del dia para los efectos de los articulos

I:::I.`,.-`
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9  y  31  de  la  Ley  de  Medios  de  lmpugnaci6n  en  Materia  Electoral  del  Estado  de
Tabasco.--------------------------------------------.-...--.-............_....._..._.._........_...._....
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario  por  favor  de  cuenta  del
sigujente punto del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  el octavo punto del
orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso  del
proyecto de acuerdo que emil:e el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  mediante  e]  cua[  da  respuesta  a  [a
consulta formu[ada por el Partido de la Revoluci6n Democratica respecto a ]a
temporalidad,   requisitos   y  documentaci6n   requeridos   para   optar  por  el
derecho a constituir un partido politico local .--------------------------------------------
La  Consejera   Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo  esta  su  consideraci6n  este  punto  del  orden  del  dia  por si  alguien  desea
intervenir al respecto; si no hubiera ninguna intervenci6n, por favor sefior Secretario
de someter a consideraci6n este proyecto de acuerdo .------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y seFiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo
emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco, mediante el cual da respuesta a la consulta formulada por el Partido de la
Revoluci6n  Democratica  respecto  a  la  temporalidad,  requisitos  y  documentaci6n
requeridos para optar por el derecho a constituir un Parfido Politico Local, por lo que
agradecefe  quienes  esten  a  favor  sirvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mica
levantando su mano; Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto de acuerdo
sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad, asimismo se hace constar

que se tienen por debidamente notificados a [as y los Consejeros representantes de
los  Partidos  Politicos aqui presentes de  la aprobaci6n del  acuerdo motivo de este

punto del orden del dia para los efectos de los articulos 8, 9 y 31  de la ley de Medios
de lmpugnaci6n en Materia Electoral del  Estado de Tabasco .---------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del dia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el noveno punto del
orden del dia es el relativo a la presentaci6n del informe que rinde la Presidenta
del  Consejo  Estatal  sobre  las  actividades desarrolladas  en
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habilitaci6n  de  espacios  para  las  actividades  de  recuento  en  el
Electoral Local Ordinario 2023-2024 .-------------------------------------------- I
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   seFiores  integrantes  del
Consejo esta a su  consideraci6n  este punto al  orden  del  dia  por si tuvieran  algdn
comentario al respecto; de no haber intervenciones por favor sefior Secretario de a
conocer el siguiente punto del orden del dia .--------------------------------------------------
EI Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidente,  el siguiente  punto
del   orden   del   d[a  es  el   relativo   a   la   presentaci6n   del   ]nforme  que   rinde   la
Presidenta   del   Consejo   Estatal   sobre   ]a   operaci6n   de   la   herramienta
informatica   y   los   simulacros   realizados   en   e]   Proceso   Electoral
O rd i na rio 2023-2024 .----------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores   integrantes
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si tuvieran
comentario al  respecto;  de  no  haber intervenciones  por favor sefior Secretario de
cuenta de] siguiente punto del orden de[ dia .--------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del  orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  del  informe  que  rinde  la
Presidenta del Consejo Estal:al sobre el Programa de Capacitaci6n sobre ]as
sesiones de C6mputo de las elecciones locales en el Proceso Electoral Local
Ordinario 2023-2024.
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores   integrantes  del
Consejo,  esta  a  su  consideraci6n  este  informe  por  si  desean  manifestar  algo  al
respecto;  no  habiendo  intervenciones,  por  favor  sefior  Secretario  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el d6cimo punto del
orden del dia es el relativo a la presentaci6n del informe que rinde el Secretario
Ejecutivo  respecto de  la  recepci6n y tfamite de  [os  medios de  impugnaci6n
presentados en el mes de junio de dos mil veinticuatro, en contra de ]os actos
omisiones o resoluciones de los Organos Centrales del  lnstituto Electoral y
de   Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco,   asi  como   de   las   resoluciones
dictadas por ]os Organos Jurisdiccionales .-----------------------------------------------
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior Secretario,  sefiores integrantes esta su
consideraci6n  este  punto  del  orden  del  dia  por  si  tuvieran  algdn  comentario  al
respecto;  no  habiendo  intervenciones  por  favor  sefior  Secretario  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del d ia .------------------------------------- I ---------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta el decimotercer punto
del  orden  del  dia  es  el  relativo  de  la  presentaci6n  del  informe  que  rinde  la
Secretaria  Ejecutiva  del  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco  en  materia  de  encuestas  elec{ora]es  y  sondeos  de  opini6n,  con
motivo  del  Proceso  Electoral  Locail  Ordinario  2023-2024,  correspondiente al
mes de junio de dos mi I veinticuatro .--------------------------------------------------------
La  Consejera   Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores   integrantes  del
Consejo esta  su  consideraci6n  este  punto del  orden  del  dia  por si  alguien  desea
hacer algtln comentario al respecto, pide el uso de la voz el Consejero Juan Correa
y si no hubiera ninguna otra intervenci6n, adelante sefior Consejero .-----------------
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EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera
Presidenta por el uso de la voz, muy buenas tardes a quienes nos encontramos en
esta sala de sesiones y a quienes siguen  la transmisi6n por los diferentes medios

que se IIeva a cabo,  pues es un comentario, efectivamente como dij.o la Consejera
Presidenta,  que  ya  he  hecho  en  otras  ocasiones  aqui  mismo,  pero  que  no  veo
reflejado en este informe y me refiero a aquellas encuestas que son publicadas en
las redes sociales,  particularmente en Facebook,  la Ley General de lnstituciones y
Procedimientos Electorales en su articulo 251, establece que quien solicite y ordene
la publicaci6n de cualquier encuesta, sondeo de opini6n, sobreasuntos electorales
que  se  realice  desde  el  inicio  del  Proceso  Electoral  hasta  el  cierre  oficial  de  I
casillas  del  dia  de  la  elecci6n,  debera  entregar  copia  del  estudio  completo  al
Secretario  Ejecutivo del  lnstituto si  la encuesta o sondeo se difunde por cualquier
medio, es decir,  bueno pues,  las redes sociales son un medio de difusi6n que est
claramente usado por muchos para difundir este tipo de encuestas que realmente

pues desorientan al electorado y yo creo que esto deberfa de estar reflejado pues
en  este,  en  este  informe  y  yo  espero  que  en  el  siguiente  pues  ya  pueda  estar
contemplado esta, este tipo de publicaciones, muchas gracias .-------------------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral en funciones
de Consejero Presidente: Gracias seFior Consejero, cumpliendo con el articulo 23
numeral 8 calguien se quiere inscribir en segunda ronda para que lo apunte y haga
uso  de  la voz  por  un  termino  de  no  mss de  cinco  minutos?  Si  no es  asi,  no  hay
necesidad de establecer la tercera ronda y le pediria al Secretario que continuemos
con el siguiente punto del orden del dia .--------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejero  Presidente,  el  d6cimo  cuarto  punto  del
orden del dia es el relativo a los Asuntos genera]es .--------------------------------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral en funciones
de  Consejero  Presidente:   Gracias  sehor  Secretario,   integrantes  del  Consejo
Estatal  de  conformidad  con  lo  establecido  por el  articulo  23  numerales  2  y  3  del
Reglamento de Sesiones, se abriran tres rondas de oradores 6si alguien tiene algtln
asunto en particular y desea intervenir en la primera ronda para anotarlo? Se anota
en  primer lugar el Consej.ero Hernan Gonzalez Sala  cnadie mas? Consejero tiene
el uso de la, tambi6n la Maestra, en segundo lugar,  la Maestra Maria Elvia, si nadie
mss,  inicia el Consejero  Hernan, gracias .------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejero  Presidente,  muy  buenas  tardes  Consejeras,  Consejeros  Electorales,
representaciones de los partidos politicos, medios de comunicaci6n y ciudadanfa en

general que nos siguen por nuestras redes sociales, en la pasada sesi6n ordinaria,
en  mi  intervenci6n,  precise  entre  otras  cosas,  que  la  Comisi6n  de  Organizaci6n
Electoral y Educaci6n Civica habia cumplido en relaci6n a la impresi6n y en{rega de
la documentaci6n electoral, sin embargo, ante esa manifestaci6n uno de mis pares
coment6  que  era  muy  pronto  para  teneros  sacar  resultados  y  que  habria  que
esperar  que  pasara  la  Jornada,  c6mputos  y  que  en  si  concluyeran  el  Proceso
Electoral, situaci6n que a un servidor extrafi6 el sentido de lo dicho, posteriormente
el ocho de julio  la misma Consejeria expres6 que nuevamente el  lnstituto cumpli6
con la labor de realizar el Proceso Electoral esto sin adn concluir el Proceso como
anteriormente se habia comentado, en palabras de Napole6n Bonaparte, la victoria
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tiene muchos padres,  la derrota es hu6rfana,  soy un  pleno convencido de que los
discursos deben  ir acompafiados de acciones que sustenten  lo  primero,  el  referir
que hemos cumplido debe ser acorde a las acciones que hicimos para superar los
desafios  y  alcanzar  los  objetivos  planteados  en  este  Proceso  Electoral,  que  de
menos  el  haber brindado  el  acompafiamiento  institucional  a  cada  actividad  como
ejemplo las relacionadas con la impresi6n de la documentaci6n electoral, asi como
la recepci6n y distribuci6n de la misma a los 6rganos Electorales desconcentrados,
Ia Comisi6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica que actualmente presido

y  reitero,  dignamente  presido,  atras  de es{a  Presidencia  se  encuentran  suma de
esfuerzos  de  trabajo  constante   profesional  y  dedicado  de  muchas  y  muchos
servidores electorales comprometidos con  la funci6n  que asumimos el  reto de ser

punta de lanza e lnnovaci6n en este Proceso Electoral, me refiero por ejemplo a las
adecuaciones  que se  hicieron  al  Sistema  Integral  Estatal  Electoral,  la  emisi6n d
lineamientos para la supervisi6n constante de diversas actividades,  por mencion
algunas,  para poder cumplir con  los objetivos de  la  Comisi6n, {enia muy claro que
muchas acciones que no se hicieron en el momento oportuno nos podian impactar
en el desarrollo del  Proceso  Electoral,  porque por lo que en vez de  preocuparnos
varios lo hicieron en el transcurso de este Proceso, la Comisi6n se ocup6 en resolver
e  ir  paso  a  paso  construyendo  el  camino  seguro  en  que  debian  avanzar  las
actividades vinculadas a la Organizaci6n Electoral con miras a la Jornada Electoral

y a  la entrega de  resu[tados de  los c6mputos distritales,  lo primero que se  realiz6
fue la actualizaci6n de nuestro sistema integral Estatal conocido como SIEE en los
m6dulos de registro de Candidaturas, Jornada Electoral y c6mputos, con la finalidad
de tener una herramienta a la altura de los estandares de calidad,  las mejores,  Ias
mejoras consistieron en adaptar bondades del  PREPET al Sistema de C6mputos,
tales  como  son  el  escaneo  de  actas  de  escrutinio  y  c6mputo  y  constancias
individuales,   tambi6n   se   flexibilizaron    las   configuraciones   de   escenarios   de
c6mputo, por mencionar algunas, con estas mejoras se pudo dar un seguimiento en
tiempo  real  del  desarrollo  de  los  c6mputos  distritales  desde  su  inicio  hasta  su
conclusi6n, es pertinente seFialar que hasta la realizaci6n de este Proceso Electoral
los resultados del desarrollo de los c6mputos solo se podian dar seguimiento a la
captura de los resultados en el propio sistema,  pero no hab{a forma de validar que
los resultados coincidieran con las actas o constancias individuales generadas unas
en pleno u otras en grupo de trabajo, en esta ocasi6n cualquier resultado capturado
se podia validar si  lo capturado coincidia con el documento de donde se obtenian
los  resultados,  esta  modificaci6n  se  realiz6  en  el  m6dulo  de  Jornada  Electoral  y
C6mputos,  dando  la  posibilidad  de  revisar  y  validar  los  resultados  en  los  dos
momentos cruciales del Proceso Electoral, de igual manera la Comisi6n propuso al
Consejo  Estatal  diversos  acuerdos  con  la  finalidad  de  dar  certeza  al  Proceso
Electoral  entre  ellos  el  que  este  Consejo  Estatal  fungiera  como  cabeceras  de
circunscripci6n y asi armonizar la Constituci6n Local con la Ley Electoral del Estado,
cabe recordar que dicho acuerdo fue aprobado por mayoria de cuatro votos, como
resultado  de  ese  acuerdo,  de  muchos  Procesos  Electorales  anteriores  por fin  se
tuvo una sesi6n de c6mputo por parte de este Consejo Estatal, sin apuros, aj.ustes,
sin  atrasos,  sin  recesos  para dar claridad  al  proyecto de acuerdo y si,  para esas
voces  esc6pticas  quiero  resaltar  que  Por  Primera  vez  en  un  Proceso  ElectoralA y
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gracias  al  acuerdo  de  cabecera de  circunscripci6n  nos  permiti6  allegarnos 'de  las
actas de c6mputo de representaci6n proporcional con mucha anticipaci6n, conforme
iban  concluyendo  los  c6mputos  relativos  a  las  Diputaciones  locales,  Ios  cuales
fueron entre el jueves y viernes,  cuando en otras ocasiones teniamos que esperar
hasta  el  domingo,  por otra  parte  derivado  de  un  grupo  de  comisiones  unidas,  Ia
COEYEC  y  la  Comisi6n  de  lgualdad  de  G6nero  No  Discriminaci6n,  asi  como  la
asistencia  tecnica  de  la  Coordinaci6n  de  Prerrogativas,   Ia  Unidad  de  G6nero,
UNITIC  y  el  area  Juridica,  se  propuso  y  en  el  Consejo  Estatal  se  aprob6  dos
manuales, el primero de registro de candidaturas a la Gubernatura, Diputaciones y
Presidencias Municipales y Regidurias del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-
2024 y el segundo para el registro de Candidaturas a cargo de elecci6n popular en
el sistema SIEE, mediante los cuales se realizaron adecuaciones e innovaciones en
el m6dulo de registro de candidaturas, esto en aras de que elm6dulo fuera funcional

y amigable para el uso de los partidos politicos y candidaturas independientes,
resultado de esta actividad pudimos constatar la eficacia y operatividad del sistema

que  facilit6  los  trabajos  de  esta  etapa  del  proceso,  ahora  bien,  en  relaci6n  a  la
documentaci6n electoral sabia que, sabiamos que teniamos un reto mayor ante el
antecedente del Proceso Electoral anterior, por esa principal raz6n iniciamos desde
la Comisi6n la construcci6n de un documento que fuera base del procedimiento que
se desarrollaria para la impresi6n de toda la documentaci6n electoral, me refiero al
manual de supervisi6n  de  proceso de  producci6n  de  la documentaci6n y material
electoral,  asi  como  del  control  de  calidad  del  producto  terminado,  sin  temor  a
equivocarme,  este  documento  fue  el  mas  desgastante  de  todos  para  poder  ser
aprobado,  esto  debido  a  diversas  situaciones  que  estan  de  mss  mencionarlas,
gracias al compromiso,  entrega,  profesionalismo,  de mis compafieras Consejeras,
asi como de la Presidenta de este Consejo y del Consejero Victor Humberto se pudo
aprobar por mayoria este importante y trascendental documento, con la aprobaci6n
de  este  acuerdo,  el  personal  del  lnstituto  designado  para  para  llevar  a  cabo  la
supervisi6n del proceso de producci6n de la documentaci6n y el material electoral,
se trasladaron a las instalaciones de TGM a fin de IIevar a cabo de manera confiable
la   actividad   referida,   el   resto   es   historia,   Ia   ciudadania   conoce,   simplemente
cumplimos, el dos de junio tuvimos boletas y documentaci6n electoral sin errores de
impresi6n,  como  fue  el  compromiso  de  la  Comisi6n  de  Organizaci6n  Electoral  y
Educaci6n  Civica,  cabe  recordar que tuvimos que desarrollar por primera ocasi6n
el voto anticipado para personas que no pudieran asistir a las urnas por cuestiones
de salud,  Io cual nos present6 una nueva dinamica que impactaba en la impresi6n
anticipada  de   la  documentaci6n   electoral  y  en  diversas  actividades,  tanto  de
distribuci6n de documentaci6n como en la Jornada y el desarrollo de los c6mputos
distritales,  este  laboratorio electoral nos sirvi6 de mucho para lo que se venia con
respecto a la impresi6n de la documentaci6n electoral en general, de igual manera

por  primera  ocasi6n  el  veintinueve  de  abril  se  aprob6  tambi6n  por  mayoria  el
procedimiento  de  recepci6n,  embarque,  traslado  y  distribuci6n  y  custodia  de  la
documentaci6n y material electoral de los veintitln Consejos Electorales Distritales,
iniciativa que reconozco que fue de la Presidenta Elizabeth Nova Guti6rrez y que se
aprob6 en este Consejo,  posteriormente, tambi6n por primera ocasi6n,  se aprob6
un acuerdo relativo a la calificaci6n de votos de candidaturas sin registros o en caso
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de renuncias presentadas dentro de los veinte dias previos a la Jornada Electoral,

para el  caso de  las tres elecciones,  Gubernatura,  Diputaci6n  Local,  Presidencia y
Regidurias, es importante hacer la precisi6n que en Procesos anteriores se habian
realizado   acuerdos   de    tlltima   hora,    cuando   se   presentaban    renuncias   de
candidaturas a diversos cargos, en esta ocasi6n para evitar este tipo de presiones
al Consejo  Estatal,  ante  los tiempos del calendario electoral,  de forma estrategica
se   aprob6   un   acuerdo   que   preveia   cualquier   tipo   de   renuncia   que   pudiera

presentarse en  los tres cargos a elegir y los efectos que tendria  la  calificaci6n de
estos votos, seguife en la siguiente ronda Presidenta, gracias ,--------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz la Consejer
Maria Elvia hasta por diez minutos,  adelante por favor .-----------------------------------.
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Mucha
gracias Consejera Presidenta.  muy buenas tardes a todos y a todas las persona
que  estan  aqui  en  esta  de  sesiones  y  desde  luego,  especialmente  a  aquellas
ciudadanas  y  ciudadanos  que  siguen  la  transmisi6n  de  esta  sesi6n  pdblica  por
internet,  bien,  quiero  aprovechar  este  tiempo  para  compartir  con  la  ciudadania
tabasqueFia que el pasado veintid6s de junio rendi un informe puntual con presencia
de la Presidenta de nuestro lnstituto,  Elizabeth  Nava Guti6rrez y del Presidente de
la  Comisi6n  de  Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n  Civica,  el  Maestro  Hernan
Gonzalez Salas, sobre las ac{ividades que se realizaron con la Red Ciudadana para

promover el voto en todo el territorio Estatal, este trabajo lo iniciamos este afio dos
mil veinticuatro, en los primeros dias de este afio, cuando nos planteamos que todas
las  actividades  de  la  Red  Ciudadana  a  partir  de  ese  momento  y  hasta  los  dias

previos  inmediatos  a  la  Jornada  Electoral  del  dos  de junio,  se  enfocarfan  en  el
cumplimiento de  un objetivo institucional de [a mas a]ta priorjdad,  Ia promoci6n del
voto informado de la ciudadania tabasquefia,  pusimos manos a la obra y el treinta
de  enero  lanzamos  la  convocatoria  para  que  aquellas  personas,  especialmente
j6venes    que    estuvieran    interesadas    en    participar    como    Coordinadoras    y
Coordinadores   Municipales   de   nuestra   Red   Ciudadana,   se   postularan   para
desempefiar  ese   cargo   y  coadyuvar  en   el   cumplimiento   de   nuestro   objetivo
institucional,  asi  nos  dispusimos el  veintittes  de  marzo  y e[  cinco  de  abril  a  llevar

jornadas de nombramientos,  ratificaci6n de aquellos Coordinadores que ya habian
trabajado   desde  antes   con   la   Red   Ciudadana  y  capacitaci6n   para  todas   las
Coordinaciones  Municipales de  la  Red  Ciudadana que quedaron  conformadas en
cada uno de los diecisiete Municipios de nuestro Estado, debo decir ademas que la
conformaci6n fue paritaria, totalmente en congruencia con lo que siempre apoyamos
desde la Consejerfa que me honra presidir, para afianzar los conocimien{os de todas
estas Coordinaciones Municipales elaboramos  un  cuadernillo denominado todo lo

que  debe  saber  sobre  las  elecciones  en  Tabasco  dos  mil  veinticuatro  y  en  el
pusimos  una  sintesis  de  los  temas  de  mayor  relevancia  del  Proceso  Electoral
porque nuestra intenci6n ademas de promover el voto, es promoverlo, pero tambi6n
de manera consciente y que  las personas supieran,  se enteraran de todo el gran
esfuerzo de organizaci6n y logistica que hay detras de una elecci6n, que el domingo

que  se  presentan  a  sus  casillas  a  votar,  para  que  eso  suceda,  se  ve  tan  facil
levantarse e ir a votar, es realmente un enorme esfuerzo lnstitucional que se realiz

y por ello estabamos y estuvimos todo ese tiempo en la tesi{ura de mostrarles es
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esfuerzo para que tambi6n la ciudadania tome conciencia de por que es importante
ir a votar,  pues en ese cuadernillo  pusimos  muchos temas  importantes,  no todos,
no nos da tiempo para poder capacitar a esas Coordinaciones en todo, pero por lo
menos si pusimos todos los cargos a nivel Federal y Estatal que se iban a renovar,
les hablamos en t6rminos generales de las funciones del lNE y del lnstituto Electoral

para que estuvieran en posibilidad de cuando la ciudadania a la que se acercaban
les  preguntara  6Qu6  son  esas  instituciones?  Pudieran  decirles  de  qu6  se  trata,
tambi6n  les  informamos  sobre  la  geografia  electoral  y  las  nuevas  distritaciones
electorales,  tanto  la  Federal  como  la  local  y c6mo  estan  integrados  los  Consejos
Distritales del lEPCT y su importancia en el Proceso Electoral, tambi6n comparfimos
con  ellos  datos  de  la  lista  nominal,  c6mo  esta  integrada,  cuales  son  los  grupos

poblacionales de mayor peso,  entre ellos,  pues todos sabemos,  las mujeres,  mss
del 500/o y los j6venes casi el 30°/o, compartimos tambi6n las fechas destacadas del
Proceso     Electoral,     les     explicamos     en     qu6     consisten     las     candidaturas
independientes,  hablamos  sobre  la  paridad  de  g6nero,  sobre  la  violencia  politica
contra   las   mujeres  en   raz6n   de  g6nero,   compartimos  tambi6n   con   ellos   qu
integramos  una  red  Nacional  de  candidatas  con  el  AMSE  a  nivel  Nacional  y
hablamos de la ley, antes tres de tres, ahora ocho de ocho contra la violencia para

que los ciudadanos supieran que nosotros desde el  lnstituto  Electoral,  realizamos
para  el  cumplimiento  de  esta  modificaci6n,   de  esta  reforma  constitucional   las
aljanzas,    [os    convenios    interinstituciona[es    pertinentes    que    nos    permitiera
corroborar que  las  personas  registradas  como  Candidatos  y  Candidatas  a  estos
puestos de elecci6n popular no fueran personas que estuvieran bajo ninguno de los
supuestos de esa ley, que tiene como objetivo fundamental que ningtln violentador

y ningtln deudor de pensi6n alimentaria llegue al poder,  por las razones 6ticas que
hemos compartido muchas veces, tambi6n les hablamos de c6mo se realizaron las
acciones  a  afirmativas  y  qu5  era  lo  que  se  buscaba  ahora  en  la  postulaci6n  de
candidaturas a partir de esas acciones afirmativas,  les  hablamos de  los  requisitos
de elegibilidad de las candidaturas y de las mesas directivas de casilla, c6mo estan
conformadas    y    la    vital    importancia    que    tienen    en    el    Proceso    Electoral,
especialmente  durante  la  Jornada,  les  hablamos  de  c6mo  estaban  ubicadas  las
casillas, de d6nde estarian las casillas especiales, de estas novedades electorales
como  el  voto  anticipado  y  tambi6n  les  informamos  sobre  la  importancia  de  la
observaci6n  electoral,  tambi6n  de  c6mo  se  lleva  a  cabo  la  Jornada,  sus  etapas,
desde luego un poquito sobre la importancia de los mecanismos de recolecci6n de
documentaci6n electoral y del programa de resultados electorales preliminares y por
supuesto del c6mputo que se llev6 despu6s de ese domingo, el pr6ximo mi6rcoles
siguiente  despu6s  de  la  Jornada  Electoral,  cuando  ya  nuestros  Coordinadores
estuvieron,    nuestras    Coordinadoras    y    Coordinadores    tuvieron    todos    estos
conocimientos,   en   estos  talleres   que   recibieron,   pues  entonces  si   estuvieron
dispuestos  y   listos   para   realizar  diversas   actividades   para   promover  el   voto
informado en sus respectivos Municipios, quiero decir que en total se realizaron mss
de  setenta  y tres  actividades,  mss  de  setenta  y tres  platicas,  talleres,  visitas  en
escuelas,  comunidades  rurales,  colonias,  esto signific6  un  gran  esfuerzo de  parte
de nuestras Coordinadoras y coordinadores, que d6jenme comentarles,  realizaron
un trabajo totalmente voluntario y ellos se encargaron de toda la logistica de estos
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de estos eventos que organizaron, se dice facil, pero fue un gran esfuerzo y con ello
logramos  llegar,  con  estas  actividades  de  promoci6n  del  voto,  logramos  llegar de
manera directa a cuatro mil  novecientos cuarenta y dos personas,  nuestro calculo
habia sido, pues mss bajo, porque no pensamos que podriamos llegar a tanto, pero

puedo  decir  con  satisfacci6n  y  reconociendo  el  compromiso  de  todas  nuestras
Coordinadoras y Coordinadores, que lo lograron con este esfuerzo titanico para este
resultado ampliamente satisfactorio, en esa etapa que acabamos de concluir,  nos
deja muy claro que hay una conciencia del significado de tejer y fortalecer redes y
alianzas,  yo  por  eso  en  esta  ocasi6n  tambi6n  quiero  reiterar  mi  gratitud  y  mi
reconocimiento a todas nuestras Coordinadoras y Coordinadores, ahora la red entra
en una nueva e{apa y nuestro objetivo es reclutar mas j6venes para posicionar mas
ampliamente esta organizaci6n y cumplir con el objetivo de contribuir a la formaci6n
de   una   ciudadania   reflexiva,   critica   y   participativa,   sin   duda   la   formaci6n   de
ciudadania es un mandato Constitucional que tenemos las lnstituciones Electorales,
constituye   tambien   una   piedra   angular   de   la   Democracia,   no   puede   existir
democracia  sin  formaci6n   ciudadana  y  no  existe  formaci6n   ciudadana  sin   u
contexto  democratico,  por ello  nos  parece de  la  mayor importancia  continuar c
este  trabajo  que  a  veces  no  es  tan  vistoso,   porque  nosotros  llegamos  a  las
comunidades  donde  nadie  ha  llegado,  asi  no  los  han  expresado  en  escuelas
marginadas,  en  comunidades  muy  alejadas  donde  tuvimos  que  caminar por vias
ferreas, por caminos chiquitos para poder asistir a esos encuentros con la poblaci6n

y explicarles estos temas de la Democracia,  invitarlos a votar, contarles todo lo que
hacemos para que una Jornada Electoral se pueda llevar a cabo y decirles que esta
participaci6n que ellas y que ellos tienen, es fundamental para el cambio del poder
politico de manera pacifica, este trabajo voluntario, termino, este trabajo voluntario
fue propicio gracias al  compromiso de nuestras Coordinadores y Coordinadoras y
con   ello  fortalecemos  la  cultura  democfatica  desde  el   lEPC,   muchas  gracias
Presidenta..-.I-.--.-----------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidenta:   Gracias  Consejera,   pregunto  a   ustedes   cQui6nes
desean participar en segunda ronda? Ya tengo anotado al Consejero Hernan, no s6
si hay algo, alguna otra participaci6n, de no ser asf, Consejero tiene el uso de la voz
hasta por cinco min utos .-.-.---------------.-- _ ---.,. _._ ............. _ ............. _.__.._._._ .... _.._.
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Presidenta,   antes   de   seguir   con    la   narrativa   de   mi    intervenci6n,   todo   mi
reconocimiento a  la Consejera Maria  Elvia,  nos  invit6 al  informe de  las actividades

que tuvo a bien en ese trabajo que realiz6 la Red Ciudadana y la verdad que es de
mucho agrado, de que ella ha aplicado lo de ir por los peces, siempre he creido que
este tipo de trabajos de la formaci6n ciudadana,  han habido proyectos igual que el
Maestro Victor han  ido a comunidades lejanas y esa,  yo creo que es la mejor via,
para  ir  incluyendo,  integrando y formando  esa  ciudadanfa  que  a veces  se  siente
pues  obviamente  olvidada  por  algunas  autoridades,   estaba  hablando  sobre  el
proyecto de calificaci6n de votos, este se gener6 en un tiempo suficiente para que
se pudieran entregar a nuestros veintitln 6rganos desconcentrados de manera que
tuvieran el tiempo para analizarlo y estudiarlo y de esa manera tambi6n se crearon
las  adendas  que  se  hicieron  llegar  al  lNE  y  que  fueran  incluidas  en  los  tlltimos
simulacros dirigidos a las personas que integraron  las mesas directiva§ de casilla,
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cabe    sefialar    que    estos    documentos    tambi6n    se    vincularon    para    hacer
modificaciones en el SIEE, dichas adecuaciones se hicieron patentes en la falta de
registro  de  candidaturas,  en  algunos  Distritos  para  la  elecci6n  de  Diputaciones
locales y Presidencias Municipales y Regidurias, para evitar errores de capturas de
resultado, un ejemplo muy simple, donde habia un partido politico, que obviamente
aparecia en la boleta pero no aparecia nombre de candidatura, cuando por error se
daba   un   voto   y   no   habia   registro,   ni   por   principio   de   mayoria   relativa,   ni
representaci6n proporcional, el sistema automaticamente lo enviaba como un voto
nulo  a  este  apartado,  era  algo  la  verdad  que  evit6  y  que  hubieran  detalles  en  la
cuesti6n de los resultados y fue una gran ventaja que tuvimos, ya se habia aplicado
en  el  dos  mil  veintiuno,  pero  esta  vez  se  mejor6,  en  cuanto  a  los  trabajos  de  la
Jornada  Electoral,  se  dio  puntual  seguimiento  por  medio  de  este  sistema,  a  I
captura de resultados por primera ocasi6n se escanearon las actas de escrutinio y
c6mputo,   lo  cual   permiti6   la  acci6n   de   revisar  remotamente  si   los   resultados
capturados coincidian con el sistema,  esta acci6n  posteriormen{e permiti6 que ]as
actas a cotejar se realizaran en el sistema con solo seleccionar la opci6n, validar los
mismos resultados, es decir, ya no se tuvieron que capturar, sino simplemente con
un  clic  se  validaba  lo  capturado  en   la  Jornada   Electoral,  tambi6n  por  primera
ocasi6n,  para el monitoreo del desarrollo de los c6mputos se instal6 un equipo de
seguimiento y apoyo, tanto en la sala de sesiones como de personas de enlace en
los veintidn Consejos Electorales Distritales, a partir del mi6rcoles cinco de junio, en
esta  sala  de sesiones se  despleg6  un  operativo  con  personal  de diversas  areas,
entre  ellas  la  Direcci6n  de  Organizaci6n,  con  apoyo  de  las  Coordinaciones  de
Organizaci6n  Electoral,  Prerrogativas,  Educaci6n  y  Participaci6n  Civica,  asi  como

personal de capacitaci6n del m6dulo de c6mputo SIEE y personal de Administraci6n
y de Logistica, agradezco a la Consejera Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo
y al  Director Rigoberto de la 0 y a todo el equipo de seguimiento y apoyo quienes
estuvieron permanentemente dando el acompafiamiento, dando el respaldo, apoyo
tecnico, orientaci6n y demas acciones, con el tlnico objetivo de supervisar y apoyar
el desarrollo de  los c6mputos,  asi tambi6n,  agradezco a  la  Consejera  Maria  Elvia
Magafia  Sandoval,  a  la  Presidenta  Elizabeth  Nava  Guti6rrez,  al  Secretario  Jorge
Zavala,   quienes   estuvieron   al   pendiente  de  esta  transcendental   actividad   del
Proceso  Electoral,  asi  como  a  mis  compafieros  Consejeros,  claro  esta  que  esta
actividad, quienes fueron medulares para el desarrollo exitoso fueron las Vocal fas,
Consejerias,  representaciones  de  los  Partidos  Politicos,  personas  Supervisoras,
Capacitadoras Asistentes Electorales,  Bodegueros,  Bodegueras, en general todas
las personas que participaron en el desarrollo de los c6mputos Distritales,  es muy
importante sefialar que en el desarrollo de este Proceso Electoral, esta Presidencia
de la COEYEC tuvo permanente supervisi6n en todas las actividades desplegadas
relativas a la organizaci6n de este proceso,  con el firme prop6sito y convicci6n de
cumplir con  los  procedimientos y mecanismos  apegados  a  la  Norma,  ademas de
vigilar el adecuado funcionamiento de los 6rganos electorales desconcentrados, es
evidente que nos enfrentamos a un proceso muy complejo con la incorporaci6n de
variables que no estaban dentro del desarrollo normal de un Proceso Electoral, por
mencionar uno de ellos,  la situaci6n climatol6gica que tuvimos y que vino a generar
repercusiones en el  servicio de energia electrica en toda  la Entidad,  sin  embargo,
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este  lnstituto  Electoral  cumpli6  con  el  mandato  Constitucional  de  organizar  las
elecciones  apegadas  a  todos  los  principios  Constitucionales,  para  concluir,  hace
tiempo escuch6 una frase en esta mesa que dijo,  es facil  destruir pero  mas dificil
construir,  hoy  no  me  cabe  la  menor duda  que  es  mas facil  decir que  se  cumpli6
cuando tus acciones dijeron lo contrario, serfa cuanto Presidenta .---------------------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejero,  pregunto a los integrantes de este
Consejo  6si  alguien  desea  intervenir en  tercera  ronda?  Pide  el  uso  de  la  voz  la
Consejera Maria Elvia y si no hubiera y el Consejero Hernan y si no hubiera ninguna
otra  intervenci6n,  tiene  el  uso  de  la  voz  Consejera  Maria  Elvia.  hasta  por  tres
minutos.---------------------------------------------------------.-------'----'-----------------------------

La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Muchas
gracias   nuevamente   Consejera   Presidenta,   tlnicamente   para,   pues   felicitar  y
reconocer el compromiso del Consejero Presidente de la Comisi6n de Organizaci6n
Electoral   y   Educaci6n    Civica,    que   efectivamente   aqui   estuvo   pegadisimo,

pendiente,  dej6  cuerpo alma y coraz6n  en  el  seguimiento  del  Proceso  Electoral y
para decir, ademas informar a la ciudadania, que tambi6n concluimos una etapa
los trabajos que vengo realizando al frente de la Comisi6n de lgualdad de G6nero y
No   Discriminaci6n   e   iniciamos   otra,    6cual   concluimos?   la   Red   Nacional   de
Candidatas  AMSE  y  mafiana  tendremos  el  primer evento  de  la  Red  de  mujeres
electas, AMSE tambi6n, esperamos que podamos realizar muchisimas actividades,
el  objetivo  es  acercarles  a  todas  las  mujeres  que  van  a  ejercer  tanto  en   la
representaci6n   polftica   como   en   los   cargos   ejecutivos   en   los  Ayun{amientos,
materiales, informaci6n que les pueda servir para fortalecer sus liderazgos Politicos

ya   como   mujeres   que   estan   ejerciendo   el   poder   en   puestos   de   decisi6n,
necesitamos  mss  mujeres  ejerciendo  el  poder  en  esos  cargos  y  vamos  a  estar
desde el lnstituto Electoral muy pendientes con el apoyo de la Presidenta de poder
realizar    estas    actividades,    porque    son    muy    importantes,    actividades    de
capacitaci6n,  de  acompafiamiento,   para  que  tengan   mayores  elementos  para
fortalecer sus Gobiernos y sus representaciones Politicas,  por otra parte,  informar
tambi6n que retomaremos actividades de la Red Ciudadana en todos los Municipios,
en   las  comunidades,   con   los   las  diferentes   lineas  que   manejamos,   que  son
conferencias de los  propios j6venes en sus escuelas y en otras  Universidades,  el
proyecto de impulso al liderazgo Politico de las mujeres en comunidades rurales e
ir hasta  ellas  para  llevarles  estos  informes y ojala,  oja[a  pudieramos  nuevamente
continuar con el proyecto de la biblioteca infantil de la Democracia, porque estamos
convencidos que la formaci6n ciudadana, la formaci6n en democracia debe iniciarse
desde  los  primeros  afros,  no  podemos  esperar a  que  haya  una  ciudadania  legal,
formal digamos,  a los dieciocho afios para empezar con esta formaci6n, de la mas
temprana  edad  que  se  realice  esta  formaci6n  depende  que  podamos  fortalecer
nuestra  democracia,  podamos  superar obstaculos  que  atln  tenemos  y  podamos
cambiar nuestra realidad social, politica, econ6mica y cultural desde las bases que
son nuestras nifias,  nuestros nifios y nuestros j6venes, muchas gracias .-------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
Hernan  hasta por tres minutos .--------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Presidenta,   en   esta   intervenci6n,   tengo   una   deuda   pendiente   de   hacer   un
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reconocimiento  a  la  persona que fue  la disefiadora de  Ocelecta,  es  el  Licenciado
Jorge Alberto de  la Cruz Hernandez,  61 fue el que tuvo esta aportaci6n y tambi6n
hacer un reconocimiento a quien dio vida fisicamente a Ocelecta, que es Felicito de
los Santos de los Santos,  gracias por su aportaci6n  para este Proceso Electoral y
por  tlltimo  hacer  un   reconocimiento  al  personal  que  este  diecinueve  de  junio
cumplieron mss de treinta afros aqui en esta instituci6n, me refiero a Angela Alcudia
Le6n,  Carlos Zen6n Le6n  Baeza,  Rosa Hilda Petriz Valencia, Angel Mario Morales
Chac6n,   Juan   Antonio   Jim6nez   Cetina,   Manuel   de   Atocha   Ram6n,   todo   mi
reconocimiento y  respeto  para todas  las  horas,  los dias,  afios,  que  han  dedicado
con gran entrega y profesionalismo a esta lnstituci6.n, seria cuanto Presidenta .----
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, adelante, sefior Secretario .---------
EI Secretario del Consejo:  Nada mas Consejera, permitame informar que siendo
las   diecis6is,   ah   bien,   ya,   habiamos   perdido   seFial   con   el   representante   de
Movimiento Ciudadano,  perd6n .------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta:  Bueno,  para continuar con el desarrollo de la presente
sesi6n, por favor sefior Secretario de cuenta del siguiente punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el  dltimo punto d
orden de[ dia es el  relativo a ]a clausura .-----------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, habiendo sido agotados todos
los puntos del orden del dia y siendo las diecis6is horas con cuatro minutos del dia

jueves  veintisiete  de  junio  del  dos  mil  veinticuatro,  declaro  formal  y  legalmente
clausurados  los trabajos  relativos  a  esta  sesi6n  ordinaria  del  Consejo  Estatal  del
lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  por  su  atenci6n  y
asistencia muchas g racias y buena tarde .------------------------------------------------------
Constando  la  presente  acta  de  (27) veintisiete  hojas  por uno solo de  sus  lados,
firmando  de  conformidad   al   margen  y  al  calce   para  constancia   legal   los  que
i ntervj n je ro n  en  e I la .---------.-..-.- „-„ -..-..--------------------------------------------------------------------
------------------------------.---------..-------- conste ----------------------------------------------------

Mtra. Elizabeth Nava Guti6rrez
Presidenta del Consejo

Lie. Jorge Alberto Zavala Frias
Secretario del Consejo
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INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPAC16N
CIUDADANA DE TABASCO

"Tu participaci6n es

nuestro compromiso"

M.D. Victor Humberto Mejia Naranjo
Consejero Electoral

Lie. Hernan Gonzalez Sala
Consejero Electoral

Lie. Vladimir Hernandez Venegas
Consejero Electoral

Lie. Maria Elvia Ivlagafia Sandoval
Consejera Electoral

Partido Acci6n Nacional

Pariido Revolucionario lnstitucional

Partido de la Revoluci6n Democfatica

Partido del Trabajo

Partido Verde Ecologista de M6xico

Partido Movimiento Ciudadano

Partido Morena `"i`:,`
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